

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXI  
Capital un mes. . . 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Viernes 10 de Enero de 1913

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.948

## Sello instantáneo

### YER

Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

Sólo cuesta un real

Pídase en todas las Farmacias DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de la Viuda de Escudero y Op.

Depositorios en España, Pérez Martín y Op. Madrid.



## Gafas y Lentes

Ultimos modelos de Paris y sistema americano, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completo surtido en Cristales correctores para la Presbicia, Miopia, Hipermetropia y Prados de Cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armazones y cristales de todas clases.

A. EIROA (Optico).

Mayor principal, 80.

Optica y Platería

## DOCTOR ARTURO BUSTAMANTE

Ex Médico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid, por oposición, ex-alumno de las Clinicas de Paris. Especialidad en enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

LABORATORIO DE INVESTIGACION CLINICA

CONSULTA DE DOS A CUATRO

D Sancho, 11, 1º

## AUTOMOVIL

Superior, cerrado, marca

Delonay Bellocille

Muy barato se vende en el garage y taller de carruajes EL MO ERNO

José del Muro, PALENCIA

## Bodega Monge

Durante todo el mes de Enero se vende en este establecimiento a tres pesetas el litro de vino de 16 litros

## CERDO

Se vende uno bien cebado y de buena raza a 16 a 18 arrobas de peso. Informaran en el comercio de coloniales de Palencia.

## Panecillos de San Antón

Los que tanta aceptación han tenido en años anteriores, se expenderán desde el día 1 en la panadería Francesa a 2 pesetas kilo.

## CARTA DE MADRID

9 Enero

Sr. Director:

La reunión celebrada ayer en el Senado por las minorías conservadoras fué conforme a nuestros vaticinios, un acto entusiasta y unánime de firme e inquebrantable adhesión a su jefe retirado, el señor Maura.

Siempre fué en los últimos tiempos el partido conservador ejemplo de cohesión y de disciplina absoluta;

pero el acto de ayer le acreditó como nunca, más que nunca, en este sentido. Es fuerza reconocer que cuando en un partido hay tales unidades de criterios y aun de sentimientos, ese partido no puede menos de tener una fuerza incontrastable, ese partido es un perfecto y útil elemento de buen gobierno.

Para los que hasta los últimos momentos que precedieron a la celebración de la asamblea se mantuvieron en un plano de recelos afirmando que en ella no había ausencia ni disparidades y que dentro del partido preponderaba un elemento conservador tradicional que ni estaba ni había estado nunca conforme con la dirección que le imprimiera el Sr. Maura, el resultado de la asamblea ha sido una verdadera bomba. Su decepción ha sido enorme y no será menor su rabia profunda al ver caídas en tierra todas sus tendenciosas informaciones y desaparecida por completo la esperanza que tal vez abrigaron de sembrar la discordia en el campo conservador, atentos acaso a la frase de axiomático carácter: «Divide y vencerás».

No solo no hubo en la reunión una sola nota discordante, sino que a la unanimidad de los reunidos fué cosa fácil unir la brevedad del acto. Nadie sintió deseos de exhibición ni ansias de notoriedad.

¡Cualquiera en una asamblea de liberales hubiera conseguido contener la verborrea de tanto ex-ministro y de tanto senador y diputado deseoso de significarse!

En la de ayer nadie opuso dificultad a que se hablase lo menos posible, y aun hablaron menos de los que horas antes de la reunión se creía.

Después de conocido su resultado se han hecho muchos comentarios. Quienes interpretan que todo lo hecho no es sino fórmula cortés de despedir al señor Maura.

De funerales de primera clase han calificado algunos el acto realizado.

Cuales aseguran que el acto de Maura ha despertado los dormidos entusiasmos de muchos conservadores y que no otra cosa se propuso el señor Maura, que seguramente volverá a desempeñar la jefatura, rehecha la disciplina interna del partido que en su documento dió a entender no era lo más perfecta.

Para quienes tal aseveran, Maura, hallándose ante el peligro de que la unidad del partido solo aparente se rompiera, tiró por la tremenda, como vulgarmente se dice, para una de dos, o unir bajo su jefatura sin ninguna clase de distinciones a todos los conservadores o marcharse antes de que le alcanzara la hora, que no veía lejos, de su desintegración y la merma de su autoridad. Le ha salido bien el juego y por eso volverá.

Otros consideran que el documento redactado por don Alejandro Pidal es aún más fuerte que el publicado por Maura y que entraña inusitada gravedad la actitud del partido conservador que es una coacción para la Corona a la cual se trata de obligar a sus rectificaciones de conducta.

Otros dicen que si los conservadores no estuvieran convencidos de que Maura no volverá otros hubieran sido los acuerdos de ayer, porque creen que en el fondo de la mayoría de los conservadores estiman que su ex-jefe es un obstáculo para su advenimiento al poder.

Nosotros creemos que los acuerdos responden fiel y exactamente a los sentimientos de todos los conser-

vadores, que de todas veras desean volver a la jefatura el señor Maura.

¿Lo conseguirán? Estamos en este punto acordes con la expresión indicada por el señor Sanchez Guerra. De haber presenciado la reunión, acaso contagiado del entusiasmo que reinó en ella, hubiérase sentido atraído por fuerza incontrastable hasta el puesto de honor en que todos le aclamaban como insustituible. En la soledad del gabinete toda la elocuencia del documento del señor Pidal no bastara a hacerle variar de actitud.

La política que él condenó no solo no se ha rectificado, sino que los liberales, por oficiosa declaración han dicho en las columnas de «Diario Universal» que persistirán sin variar un ápice en su norma de conducta.

Desgraciadamente para el país en estas condiciones un hombre de la altura moral y mental del señor Maura, una voluntad férrea como la suya no puede abdicar de intimos convencimientos adquiridos muy meditadamente y modificar una actitud que de tener el gesto de las supremas gallardías vendría a quedar reducido a la mueca risible de lo grotesco.

Menchet

## Los niños anormales desde el punto de vista social

II Y ÚLTIMO

Pero es peligroso no hacer hablar más que al sentimiento. Escuchemos, también, lo que nos dice la conciencia.

La conciencia social, al fin despertada no puede estar, ni contenta ni satisfecha, delante de esos infortunados. Cuando tiene ante sí un criminal, cuando considera a un vagabundo, sin duda alguna ella puede ser dura y altanera y puede tener en cuenta que la pereza, el alcoholismo, el vicio, la crápula, son causas que en justa expiación, castigan al miserable. Esto no es siempre verdad ni posible, y si, en todo caso, discutible.

Las causas sociales de las anomalías psicológicas, tienen un fondo lejano, están sujetas a controversia y son difíciles de discernir.

Cuando la conciencia social examina a un anormal, disminuyen ya la certeza y altivez. Pero aún causas directamente imputables al individuo pueden aportar un ligero alivio. El alcohol, sobre todo, el terrible factor de la degeneración y la locura, aparece con frecuencia como la causa de la sinrazón. Pero cuando la conciencia social estudia a los niños, cuando tiene ante sí inocentes criaturas que apenas nacen a la vida son ya impulsadas a la irremediable miseria ¡ah! no, no puede estar impasible, ni puede admitir excusa alguna. El niño atrasado, el anormal, el degenerado, el sordomudo, no tienen ninguno responsabilidad: El que sufre no tiene parte alguna en las causas de su dolor. Y la conciencia social no puede impedir que en esas causas se vea la responsabilidad de la sociedad misma y no puede apagar un grito de piedad, así que de justicia.

Pero en fin, ¿qué nos dice la voz del interés social?

Abandonado a sí mismo y de sus propios parientes, el niño anormal no es solamente un juguete y una víctima.

Crece y llega a ser hombre y todos sus sufrimientos y todas las miserias de su triste infancia han acumulado en él una reserva de odio y sordo rencor que su anomalía y su incapacidad no pueden extinguir. Si desequilibrado, su debilidad etiológica acrece lejos de atenuarse. Cae en la excentricidad en el libertinaje, y solamente en el Asilo puede tener acogida. Si resulta un mal aprendiz, después

detestable obrero, arrojado de todos los talleres, dado a la embriaguez, roba o mata por vivir y por impulsividad. Si llega a ser materia inerte, sin fuerza para luchar y para obrar, pero sin embargo, careciendo de la voluntad para ser criminal, resulta el mendigo incorregible el triste yagabundo, sin oficio ni beneficio, sin familia, verdadera lepra social. Pero ya sea desequilibrado, criminal o vagabundo siempre es un ser miserable, una carga para todos y germen corruptor. El interés de la sociedad es, pues, evidente. Es preciso que ella impida que los niños abandonados, vagabundos o anormales lleguen a ser factores antisociales.

El sentimiento de piedad, la conciencia y el interés social, están, pues, de acuerdo para asegurar al niño abandonado cuidados y protección para que sea un hombre, un ciudadano.

¿Qué hacer para alcanzar este fin? Diversos Estados europeos se han preocupado ya de estas cuestiones y empezado a crear organismos para la educación y protección de la infancia anormal.

¿Triunfarán estos generosos esfuerzos? Podremos asegurar y esperar que en una fecha no muy lejana el número de los anormales disminuirá por la aplicación de una enseñanza especial, por un tratamiento apropiado por medios de protección?

¡Quién lo duda!

Una cuestión tal no debe relegarse al olvido. En las reformas que tienden al bien general y que son inspiradas en un deseo común de mejoramiento y perfección, no hay que interrogar jamás sobre la posibilidad del triunfo. Es necesario, resueltamente, poner manos a la obra, aun cuando el peligro esté indicado. Es preciso atacar al mal, pero con valor, con energía. Si hay fé, la victoria será nuestra. No desesperemos nunca, sobre todo porque en materia social la esperanza es un deber, es la salud misma. Los pueblos que temen, que dudan y desespéran, son pueblos perdidos. Aquellos que poseen la fé de sí mismos, que miran y esperan del porvenir, son pueblos invencibles.

DIEGO BERGUCES

## Los nuevos exámenes de ingreso en la Academia

El general Martín Arrúe, jefe de la Sección de instrucción del ministerio de la Guerra, convocará próximamente a una junta a todos los coroneles directores de las Academias militares, para acordar el modo de llevar a la práctica las modificaciones que implica el nuevo sistema de exámenes de ingreso, así como las variaciones que habrá que introducir en los que se verifican dentro ya de las citadas Academias.

El asunto reviste gran interés para los muchachos que emprenden la carrera militar, y nunca pudo decirse con más razón que el panderito está en manos que lo saben tañer; pues esta vez son los mismos directores de las Academias, los más cercanos al asunto, los más conocedores de sus dificultades, quienes resolverán el problema, dirigidos por la indiscutible autoridad en la materia del veterano maestro y general Arrúe.

Dificilísimo fué siempre el problema de los exámenes, porque donde el factor suerte determina muchas probabilidades de éxito o de desgracia, es punto menos que imposible aquilatar el mérito exacto del examinando; los Tribunales de las Academias del Ejército tienen justa fama de austeridad, y no es posible elevar el grado de moral de que están poseídos. No es, pues, a ningún fin de esta especie a lo que se encaminará la junta. La aprobación de asignaturas, que ha de servir de uno a otro año; los certificados de estudio del bachillerato, que en breve no eximirán al aspirante de examinarse de las materias exigidas, modifican completamente el sistema y requieren una pequeña, pero utilísima legislación.

Cuando la labor de la junta esté termi-

nada y aprobado lo que acuerde por el ministro de la Guerra, sería de verdadera eficacia para los aspirantes que se publicaran en un pequeño follet todas las condiciones, deberes y derechos que lleva en sí el acto de presentarse a exámenes de ingreso en una Academia militar, así como las papeletas de las asignaturas es decir, que al promulgarse en el Diario Oficial la orden de convocatoria, no necesitase decir éste más que el número de plazas concursantes.

## Por Telégrafo

Primera conferencia

Madrid, 10

Otra vez de caza

D. Alfonso sale hoy para la finca de «El Rincón» con objeto de asistir a una cacería, proponiéndose pasar el domingo en el real sitio de Aranjuez.

Reunión de conservadores

De seis y media a ocho y media estuvieron anoche reunidos en el domicilio del general Azcárraga, entre otros, los señores Dato, Besada, Sanchez Guerra, Calderón (don A.) Quejana, Aparicio y Silió, con objeto de buscar la forma en que ha de exteriorizarse la adhesión de los conservadores a su jefe el señor Maura, desistiendo de celebrar manifestación pública en esta Corte.

Maura en Madrid

A las seis de la tarde regresó ayer a esta Corte D. Antonio Maura, a quien visitarán hoy el general Azcárraga y el Sr. Dato, para entregarle la carta que leyó el señor Pidal en la reunión del partido y entregarle la lista de concurrentes y adheridos al acto.

De Melilla

Comunican de aquella plaza que ha sido identificado el cadáver que apareció flotando en el mar y que era el del soldado Rafael Almenegal, que se hallaba sometido a un proceso por desertión.

Dicen también que se ha autorizado al general Escudero, jefe de la Brigada disciplinaria, para que haga las gestiones con objeto de remitir al museo de Infantería, la bandera de dicho cuerpo que fué colocada en el Gurugú en la acción de 29 del septiembre de 1909.

Nuevo académico

Ha sido elegido, por unanimidad de la Real Academia de la Lengua, para ocupar la vacante del Sr. Canalejas, el Marqués de Cerralbo.

Mitín republicano

Con objeto de tomar parte en los que se celebrarán el domingo y lunes próximos en Castellón y Valencia, hoy saldrá con dirección a dichas capitales, el diputado republicano señor Sol y Ortega.

## Información general

De la región

Salamanca

Un accidente.—Ayer mañana fué víctima de un lamentable accidente el dueño del restaurant que hay en la calle de Toledo, junto al Banco de España Venancio García.

Dirigirse éste a las oficinas del fiel con

traste á fin de contrastar las pesas y medidas de su establecimiento, cuando al llegar a la plaza del poeta Iglesias tuvo la mala fortuna de resbalar, cayéndose al suelo, dándose un fuerte golpe contra los bordes de la acera.

Conducido que fué á la Casa de Socorro, fué curado por los médicos del establecimiento quienes le apreciaron la rotura completa del tercio inferior de la pierna izquierda.

En grave estado fué trasladado á su domicilio.

Castilla la Vieja

Burgos

Tuna Escolar Burgalesa.—Definitivamente ha quedado hecha la unión de esta Tuna con la de León, habiéndose reunido numerosos elementos.

También ha quedado ultimado el programa de los viajes que han de hacerse y el de las obras que han de interpretarse.

Según nuestros informes, el sábado próximo hará su presentación en el teatro Parisiana, poniéndose en escena el bonito juguete cómico de Vital Aza titulado 'Ciencias exactas'.

De los productos obtenidos en estas funciones se destinará gran parte á beneficio de la nueva institución creada en Burgos, 'Cantinas Escolares'.

Obrero herido.—A las ocho de la mañana de anteayer, hallándose varios obreros sacando cascajo en el inmediato pueblo de Villafra, a un kilómetro de la estación y próximo a la vía férrea, sobrevino un desprendimiento de un bloque de tierra y piedra en un desmonte como de un metro de altura, sepultando a Fidel Izquierdo Pérez, de 30 años de edad, soltero, residente en Rubena, dejándole al descubierto medio cuerpo.

El mencionado obrero resultó con una herida en la cabeza y la fractura de una pierna, en su parte superior, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Los trabajos estaban dirigidos por el vecino de Monasterio de Rodilla, don Pablo Puerta Aranjó.

En el lugar del suceso se personaron las autoridades y guardia civil de Rubena.

Logroño

Robo importante.—Uno de los rateros de los muchos que desgraciadamente acuden á las estaciones de gran circulación, realizó anteanoche en la de Miranda de Ebro un bonito negocio.

La víctima de la ratería fué Mr. Charles Seteiner, consocio de la importante casa exportadora de vinos de Hamburgo (Alemania) y Burdeos, 'Steinert Hansen'.

Dicho señor que lleva en la Rioja unos días contratando grandes partidas de vino, marchó anteanoche en el mixto á Miranda, con el fin de entrevistarse con unos comisionistas de vinos de Bilbao y á la vez que con ellos ultimaba detalles de una compra, satisfacerles el importe de la misma.

La entrevista se efectuó en los mismos andenes de aquella concurrida estación y allí mismo Mr. Seteiner entregó á dichos comisionistas la cantidad 7.500 pesetas en billetes del Banco.

Esta entrevista y este pago no debieron pasar inadvertido para el ratero en acecho.

La noche es fría y esta circunstancia favoreció los planes del ladrón Mr. Charles sintiendo el frío y temiendo enfriarse, no quiso desabrocharse el chaleco y en vez de meterse su repleta cartera en el bolsillo interior del mismo, se la guardó en el de la americana.

Media hora después al llegar á la fonda con el propósito de acostarse, notó con asombro que la cartera le faltaba.

Inmediatamente se apresuró á dar cuenta de la sustracción á la policía de servicio en la estación, la que sin pérdida de tiempo comenzó sus pesquisas, que desgraciadamente no dieron resultado.

El ladrón hasta la fecha no ha sido capturado.

Mr. Charles regresó ayer á esta capital en el mixto de la mañana.

La cartera robada contenía: trece billetes de mil pesetas, dos de quinientas y uno de mil marcos: en total 15.250 pesetas.

Las autoridades de Logroño también practican diligencias en averiguación del 'caco'.

Señal

Cura asfiziado.—En el pueblo de Dombella ha fallecido víctima de un desgraciado accidente, el párroco de aquella villa don Pedro Martínez.

Asistía este sacerdote á la matanza en

casa de uno de sus convalecientes, y se le atravesó en la garganta un trozo de carne, causándole la muerte por asfixia.

Tan funesto suceso ha causado penosa sensación en la villa.

El Juzgado tiene conocimiento de lo ocurrido.

Asturias

Gijón

Cochero herido.—En las calle del Marqués de San Esteban sufrió ayer un lamentable accidente el cochero Carlos García Sánchez, de 24 años de edad.

Iba dirigiendo un coche y tuvo la desgracia de caerse desde el pescante, resultando gravemente lesionado.

Poco después fué recogido por varios transeúntes, siendo conducido á la Casa de Socorro en el mismo coche.

En este benéfico establecimiento fué asistido por el médico de guardia, señor Pico Díaz, el cual le apreció la fractura del hueso derecho.

Pronóstico reservado. Una vez asistido, Carlos García Sánchez fué trasladado á su domicilio.

Galicia

Lugo

Robo en el tren.—Fué víctima anteayer de un hurto don Manuel Linares González, que habita en el número 131 de la calle de San Andrés, de la Coruña.

La sustracción se efectuó en el trayecto de Vigo á Monforte.

Se dirigía el señor Linares González á la Coruña en el tren mixto de la mañana y en el mismo coche en que viajaba se metieron dos individuos desconocidos que representaban una edad de veintidós á veinticuatro años, y entablaron conversación con él.

Poco antes de llegar el tren á Monforte los dos desconocidos se apearon del convoy despidiéndose muy afectuosamente del señor Linares González.

Instantes después echó mano al bolsillo interior de la chaqueta y advirtió entonces que le habían llevado 505 pesetas que en monedas de oro americano tenía envueltas en un papel.

Sospechando que los autores de la sustracción fuesen los dos desconocidos, denunció el hecho en Monforte á la guardia civil.

Hizo esta una requisita en el tren pero no aparecieron ni los 'cacos' ni las monedas.

Un choque.—Al salir de la estación de Cesures el tren correo tomó distinta vía y fué á chocar con unos vagones que estaban apartados, empotrándose la máquina en uno de ellos.

No ocurrieron desgracias personales. La avería fué ocasionada por mala colocación de la aguja, y tardó en repararse 35 minutos.

El interventor del Estado instruye expediente.

LA NIEBLA

Después de una noche de precipitación acuosa, cuando al calentar los primeros rayos solares el húmedo suelo se reanima la paralizadora evaporación y de la tierra comienza la ascensión rapidísima de vapor de agua, que, encontrando saturadas las primeras capas de aire también, y más frías, porque la atmósfera se calienta difícilmente, condensase de nuevo como rocío y desaparece la luz, oculta por el frío y húmedo manto neblinoso.

Pero entonces al suelo ya no llegan los rayos del Sol, que ahora se detienen en las capas elevadas. Caldeadas éstas, la niebla se esponja, asciende y se diluye en su parte alta; consiguen penetrar los rayos solares, abierta la brecha, y de nuevo recomienza la formación en las capas más bajas.

Y así, alimentada la húmeda envoltura, cerca del suelo, y esfumándose por las regiones elevadas, se establece la lucha entre el sol y la niebla. Cuando aquél tiene fuerza y la humedad es poca, tras la mañana de niebla suele venir la tarde de paseo, como reza el refrán; cuando el suelo se encuentra, como ahora, empañado por lluvia anterior, y el Sol desmaya en los días invernales, el cielo desaparece y todo queda envuelto en la tinta indefinible que borra salientes y esfuma los objetos próximos, ocultándonos los lejanos.

Un nuevo aspecto de lo que nos

rodea, muy interesante (por lo poco frecuente) para contemplado detrás de vidrieras de un gabinete bien caldeado...

En el mar, el proceso es diferente y suele presentarse la niebla repentinamente, porque sobreviene el enfriamiento brusco de la atmósfera humedecida y enfiada por otra corriente de aire á más baja temperatura, que de repente salta obedeciendo á honda perturbación atmosférica.

En el mar no hay modo de contemplar tan cómodamente la niebla, como en tierra firme, desde lugar bien caldeado. Y aunque se pudiera, nadie lo haría, porque la niebla es el enemigo más temible para el marino. El más sereno y avezado á los peligros de los temporales siente el apocamiento consiguiente á la carencia de eficaz defensa cuando la niebla aísla á su barco, cerrando por todas partes el camino expedito y ocultando traídoramente el peligro tras sus capas oscurecidas.

La preocupación á bordo es tan grande, que nadie vive tranquilo en los días neblinosos; nadie se preocupa de otra cosa sino de que las luces brillen siempre, de que la sirena suene sin cesar y de penetrar con la vista, desde los palos y de cubierta, los primeros velos que por la proa se tienden.

Y la obsesión del peligro es tan grande, que ha dado ocasión á más de un incidente, digno de narrarse.

Recuerdo uno. Habíamos salido de Barcelona con fuerte temporal de levante, en demanda del estrecho de Gibraltar, para desembarcar en el Atlántico. Las borrascas del Mediterráneo, si duran poco, son de ordinario violentas en ciertas épocas del año, en aquellas en que ocurre lo que voy á contar, suelen ocurrir las más intensas.

Entre las Columbretes y las Baleares pasamos perseguidos por el temporal, que aun aumentó su empuje al atravesar el golfo de Valencia.

Doblamos más tarde el cabo de Palos, salvando las peligrosas 'Hormigas', y salvado el cabo de Gata, ya encontramos mares, y sino tranquilos, al menos menos agitados.

Con gusto nos dispusimos á descansar, volviendo á la vida ordinaria, cuando ya cerca de la Punta de Europa, á la entrada del Estrecho, nos vimos repentinamente envueltos en densa niebla, y todo el mundo renunció espontáneamente al descanso.

Todo el mundo, desde el puente, unos; desde el castillo de proa, otros; desde las cofas o de todas partes, los libres de servicio, nos transformamos en 'serviolas'.

El bisco acortó la marcha, y el estridente grito de la sirena, sonando de continuo en la relativa quietud y silencio, parecía el grito de angustia del barco, que convertido en ser consciente presentía el peligro.

De repente, un grito que nos heló la sangre se oyó en el castillo. 'Barco a proa!...' Y el marino que lo había profetizado cayó en cubierta accidentado.

Las luces, proyectando las velas más avanzadas sobre la niebla, habían dibujado sobre los primeros velos de la neblina, por delante, la imagen engañosa, que adquirió realidad en aquel cerebro, obsesionado con el peligro de un choque en lugar tan frecuentado por los buques.

RIGET.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Preside el primer teniente alcalde señor Casané y asisten los concejales señores Gandarillas, Zarzosa (F.) y Valcárcel.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se acuerda autorizar á la presidencia para que aceptando la invitación á la suscripción para perpetuar la memoria del señor Canalejas, señale la cantidad con que ha de contribuir la corporación.

Se aprueban los informes del señor Arquitecto y comisión de po-

licia urbana, autorizando á doña Escolástica Pérez, para construir una alcantarilla de cometimiento á la general para servicio de la casa número 8 de la calle de Mazorqueros;

A don Serapio Gil, para revocar la fachada de la casa número 2 de la calle Mayor Antigua.

A don Teófilo Liebana, para colocar unas vitrinas, frente á la casa número 154 de la calle Mayor Principal.

A don Genaro Garrán, para construir una alcantarilla de acometimiento á la general para servicio de la casa número 7 de la calle de Santo Domingo de Guzmán.

Se aprobó el informe de la comisión de policía urbana en la moción del señor Nozal, sobre colocación de focos eléctricos en la calle de Don Sancho y Avenida de San Pablo, proponiendo se supriman seis de los 24 instalados en la calle Mayor Principal, y se sitúen á más de los puntos indicados en otros de la población.

Le fueron concedidos quince días de licencia al capellán del cementerio señor Juana.

Pasaron á informe de la Comisión de Hacienda las instancias de varios industriales sobre exención de derecho de combustible, destinado á sus respectivas industrias.

Se aprobó un incidente de quintas, declarando soldado á uno que lo había sido prófugo.

Quedó enterada la corporación de una demanda que le ha sido interpuesta por un accidente del trabajo á un obrero municipal, acordándose acudir á la demanda.

Y como no hubiera otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.



SALUD! PARA LOS NIÑOS

Los efectos de la Emulsión Scott son muy superiores á los del aceite de hígado de bacalao más refinado tanto en los niños como en los adultos. La Emulsión Scott es el mejor remedio para las ENFERMEDADES DEL PECHO, TOS,

tosferina y bronquitis. Los médicos vienen recomendándola desde hace 37 años y multitud de padres ponderan su eficacia. En casos de RAQUITISMO y DEBILIDAD GENERAL es indispensable el empleo de la

EMULSIÓN SCOTT

Es peligroso emplear imitaciones baratas y otros preparados ineficaces, por lo tanto insístase en exigir la auténtica Emulsión SCOTT.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mars, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Doctor NAVARRO

Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 198, pral. Consultas de 12 á 2. Operaciones de Cirugía de la mujer. Laboratorio micrográfico. Tubercutinas y sueros. Electroterapia.

Por Telégrafo

Segunda conferencia

Madrid 10

El personal de la Normal de Palencia

La 'Gaceta' de hoy publica un Real Orden disponiendo que la Diputación provincial de Palencia abone directamente las atenciones de personal administrativo subalterno de la Escuela Normal.

Pidiendo un ferrocarril

Comunican de Valencia que en el Ayuntamiento de aquella capital se ha celebrado una importante reunión de diputados, concejales y representantes de todos los gremios para tratar del proyecto de ferrocarril directo de aquella capital levantina a la Corte.

En la reunión se acordó que una Comisión marchase á Madrid con objeto de patentizar al ministro de Fomento las aspiraciones de Valencia.

Romanones visitado

A pesar de que el conde de Romanones sigue acatarrado, hoy ha recibido la visita del alcalde de esta Corte señor Ruiz Giménez, quien rogó active el asunto referente al subsuelo y pavimentación para que el Ayuntamiento, al abrirse las Cortes en Febrero tenga ultimados todos los trabajos.

Liga africanista española

El señor Sánchez de Toca, ha publicado un documento en el que expone los fines y aspiraciones de la 'Liga africanista española'.

Son éstos aunar las tendencias de toda clase de intereses nacionales que en Africa se establezcan servir de estímulo á las iniciativas bien dirigidas, amparar el libre ejercicio de su misión y amparar sus derechos ante la acción oficial.

El Diario Palentino REGALARÁ

ENTRE SUS SUSCRIPTORES Y LECTORES UN ELEGANTE

DORMITORIO

compuesto de cama, armario de dos lunas, mesa de noche y dos sillones: (ESTILO INGLÉS)

cuya construcción hemos encargado al acreditado taller de muebles de la

Viuda de Bruno Gallo

El derecho a tener opción al regalo le dan las siguientes

CONDICIONES

1.ª Ser suscriptor en la capital en la actualidad y continuar figurando como tal hasta el 31 de Enero de 1918, pues el recibo correspondiente a este citado mes llevará en el respaldo el número para el sorteo. Si algún suscriptor tuviera recibos atrasados, tendrá que recogerlos todos para tener derecho al número del sorteo.

2.ª Los suscriptores de fuera de la capital que tengan pagado por lo menos hasta fin de Febrero recibirán el número impreso en la faja que cierra el periódico del día que oportunamente señalaremos. Las suscripciones que terminen antes del 31 de Enero deberán ser renovadas con anterioridad á esta fecha, porque de otro modo no se considerará como suscriptores a los que no estén dentro de esta condición.

3.ª Los que deseen tener derecho á los beneficios del sorteo y no sean suscriptores pue en suscribirse por un trimestre previo pago anticipado, tanto dentro como fuera de la capital.

recibiendo el número al respaldo del recibo que acredite el pago.

4. Siendo bastantes las personas que diariamente compran El Diario queremos interesarlas en el regalo y al efecto pueden conservar el cupón que aparecerá en los números destinados a la venta y una vez que tengan reunidos sesenta los cangearán en nuestra Administración por un talón con el número para el sorteo.

# NOTICIAS

## Teatro

Volverá a abrirse pasado mañana domingo con cinematógrafo, haciéndose dos secciones de cinco a siete y de siete a nueve de la noche.

Las películas serán de extraordinaria novedad y gran metraje, lo que llevará mucho público al coliseo.

Es probable que nuestra banda de música, sea contratada para tocar en los bailes de Carnaval que se celebrarán en el Teatro Calderón de Valladolid, sin que por esto deje de amenizar en esta ciudad el paseo en aquellos días.

El director de la Sociedad Económica de amigos del País de esta ciudad don Rafael Navarro, nos participa en atento B. L. M. haber tomado posesión de dicho cargo, manifestándonos a la vez la forma en que ha quedado constituida la Junta Directiva.

Agradecemos al señor Navarro su deferencia y cuente con la cooperación que de nosotros solicita para los altos fines de la Sociedad, que si modesta, no dejará de ser entusiasta.

Según verán los lectores en el extracto de la sesión municipal que publicamos en otro lugar, el Ayuntamiento, a propuesta de la Comisión de policía urbana, y por virtud de una moción presentada por el señor Nozal, ha tomado el acuerdo de suprimir algunos focos de alumbrado eléctrico existentes en la calle Mayor e instalarlos en otros puntos de la ciudad.

Esta última parte la encontramos muy plausible; pero lo que no nos parece lógico es el que se supriman focos del sitio más céntrico de la ciudad, cuando lo que debiera hacerse era aumentarlos.

Vea el Ayuntamiento antes de llevar a la práctica la supresión acordada, el medio de instalar los focos en los puntos que se propone, aumentando los hoy existentes sin recargar el presupuesto, pues nos parece poco «desnudar» a un santo para vestir a otro.

Y ya que de los focos nos ocupamos, bueno sería que se pensara en colocar las columnas que han de

sostener á aquellos, pues al paso que vamos va á llegar la terminación del contrato con la Eléctrica, sin que la reforma se haya llevado á cabo.

En el local de la Sociedad «El Brillante» celebrará esta noche a las siete y media una reunión la Asociación de albañiles de esta capital, «El Nivel».

A esta reunión asistirá como delegado de la autoridad el vigilante señor Tranque.

Anoche fueron detenidos por el sereno de la Avenida de Manuel Rivera dos sujetos, vecinos de esta capital, a los que se les ocuparon dos sacos con carbón de cok.

Fueron conducidos a la inspección de vigilancia y el señor Inspector les ha puesto a disposición del señor Juez municipal.

En la Secretaría de Instrucción pública de esta capital se ha recibido el título de Licenciado en Medicina y Cirujía á favor de don Rodolfo Alvarez.

El jefe de Estadística de esta provincia ha remitido al señor Gobernador civil, para su publicación en el B. O. un estado comprensivo del movimiento de población en esta capital, durante el pasado mes de Noviembre y en el cual figuran los datos siguientes:

Nacimientos.—27 varones y 37 hembras; total 64; Defunciones.—31 varones y 18 hembras, total 49; Matrimonios.—25.

Se halla vacante la plaza de Médico titular de Villota del Páramo, dotada con el hacer anual de 60 pesetas; por la asistencia de cinco familias pobres.

El término marcado para la admisión de solicitudes es de veinte días.

Ante el señor Juez municipal de Saldaña ha sido denunciado el vecino de aquella villa Angel Nozal, como infractor de la ley de caza.

Se encuentra en esta capital, donde solo permanecerá mañana, el auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, quien recibirá consultas de once a una y de tres a seis en el Central Hotel Continental.

Paraguas elegantes para señora y caballero, «Camisería Castellero».

Si tiene V. hijos y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de dar es la EMULSION PUENTES preparada á base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfito de calcio y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes, Mayor principal, 114.

¿Puede V. decir tres veces Winter tres veces al derecho y tres veces al revés? Se gratificará. — Véase anuncio.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS Consulta diaria de 11 á 1. Arriónnevo, 9

## Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la neurastenia.

NEURASTENIA acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID Se remite folleto á quien lo pide.

## Elegantes

serán las señoras que adquiera sus confecciones, vestidos y pelotería fina en el comercio de Polo, que acaba de recibir grandes colecciones de las más acreditadas casas de París.

## M. Antón

CIRUJANO DENTISTA Calle Mayor principal, 69.

## E. IBÁÑEZ

CIRUJANO-DENTISTA Mayor pral., 35, seguido al 114.

## MERCADOS

Palencia, 10. El tiempo de lluvias ha sido bastante general á juzgar por las noticias que se reciben. En gran parte de la meseta castellana el agua ha caído con relativa abundancia, solamente que ya viene tarde para reparar los perjuicios sufridos en muchas zonas en las que el cultivo no pudo hacerse en su debido tiempo y aunque se aprovechen los terrenos para otros cultivos distintos de los que se proponían los labradores, el resultado no será el mismo puesto que disminuirá sensiblemente la producción del teigo en razón á ser menor la extensión cultivadas.

Los precios siguen con tendencia al alza, pagándose á 46 reales la fanega de trigo, 39 centeno, 33 cebada y 21'50 avena.

Valladolid, 9.—Muy firmes los precios de la oferta vendedora que cotiza

hoy el trigo á 48'50 y 49 aquí y de Rioseco ofrecen á 47 y 47'50 allí. En el detall las entradas son reducidas y el precio 47'75 habiendo llegado hoy 800 fanegas por el Canal y 80 por el Arco á 47.

Las ofertas de centeno en la plaza se hacen á 42 y de Peñafiel ceden á 39'50 allí. Al detall sin en rañas y el precio nominal á 40 reales las 90 libras.

Las ofertas de partidas de cebada tanto de la plaza como de otras procedencias de esta región cotizan á 34 reales las 70 libras. También hay ofertas de 25 á 24'50 pesetas los 100 kilos en línea de Burgos.

Ceden aquí avena á 23 reales los 25 kilos.

Rioseco, 9.—Entraron al mercado 300 fanegas de trigo, pagándose á 45'50 y 46 reales Ofrecen partidas á 47'50.

Tendencia animada. Temporal húmedo

Barcelona, 9.—Vendido trigo de Ortigosa y Tarancón á 43'75; Toro á 43, Villanueva á 47.

Llegaron 52 vagones trigo, 1 harina, 1 cebada y 1 arvejon.

## Boletín Religioso

Sábado.—San Higinio, San Silvio y San Alejandro.

## LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido á los números siguientes:

NÚMEROS	PESETAS
24779	Sevilla 500.000
1510	Madrid 250.000
6.895	Belmez 100.000
6.158	Madrid 50.000

Con 10.000 pesetas 2765 Palencia

640	26788	3633	8568	10634
12992	27949	6529	9453	22409
10236	184	26847	4790	11379
10979	16249	7094	24393	228
21293	22848	21914	802	3171
27343				

**CUPÓN**  
para el regalo de un elegante  
**DORMITORIO**  
COMPUESTO DE CAMA, ARMARIO DE LUNA, MESA DE NOCHE Y DOS SILLAS  
ESTILO INGLÉS  
QUE HACE

**El Diario Palentino**  
á sus suscriptores y lectores  
Señala de estos Cupones dos de derecho á un número para el sorteo.

## Por Telegrafo

### Tercera conferencia.

Madrid 10

### Azcárraga y Dato en casa de Maura

A las once y media entraron los señores Azcárraga y Dato en el domicilio de don Antonio Maura, diciendo a los periodistas que nada podían adelantarse.

A las doce y veinte, terminaron la conferencia y al salir, nos manifestó que don Antonio les había dicho que esta misma tarde daría contestación por escrito definitivamente.

### Volverá á ser jefe

Interrogado por los periodistas el señor Dato contestó: «Nada puedo decir, pero si adelantaré que salgo bien impresionado de la entrevista, porque dada la unión del partido y entusiasmo que reina en él, creo que Maura continuará dirigiendo el partido, siendo nuestro jefe.»

El señor Dato terminó diciendo: «esta tarde facilitará el señor Azcárraga la carta á los periodistas.»

### El presidente aliviado

El conde de Romanones, aunque continúa en cama, se encuentra bastante aliviado de su indisposición.

### Hallazgo de un sepulcro

Comunican de Valencia que estando practicando excavaciones en un jardín de la calle de Alcoraba, se ha encontrado una tumba cubierta con una lápida de mármol azul que se cree sea el sepulcro de un obispo de Teruel que falleció en aquella ciudad, el año 1823, en cuya época el edificio donde ha tenido lugar el hallazgo fué convento de capuchinos.

Si el Cabildo Catedral de Teruel, no reclama los restos, serán trasladados a la Catedral.

**Tomás R. Alonso**  
MÉDICO  
Consulta de once á una  
Mayor principal 46. — 1.º

**Sabañones**  
Fenocolina Anaya  
Remedio infalible y rápido para su curación.  
Frasco una peseta  
Farmacia Rivas y principales.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral. 70

## VIDA TRIUNFANTE

NOVELA ORIGINAL de MIGUEL ROGER Y CROSA

traducción de ANGEL GUERRA

(De la Biblioteca «Patria») ANTES DE LEER

Por si el lector gusta acompañarme en este sitio de entrada y quiere que charlemos á la buena de Dios unos minutos, deo aquí mi cortés invitación. Si llevas prisa ó te acosa el deseo de leer las páginas de novela que, después siguen, salta sin cuidado estas líneas, que van escritas para gente más libre de apremios ó que, por conocerme de antiguo y tratarme con frecuencia en las fiestas, y aun en las solemnidades literarias de esta casa, Biblioteca «Patria», conceden á mis pláticas piadosa indulgencia, que siempre he agradecido en el alma.

Aunque no sea muy hondo, ni tampoco ameno lo que cuento, porque el cielo no me dió don de ingenio ni me hizo merced de un estilo brillante, pobreza con hartos trabajos míos mal disimulada y que se muestra insolente por los rotos y siete de mi prosa, que

no creer que por lo menos podrá servir de punto de indicación para preguntar sobre la cuestión á entendimientos más doctos y á plumas mejor cortadas.

De todos modos, ya con el pie en el estribo, no hay más remedio que hablar y queda libre el recurso de no oír.

Con la venia, pues...

Cada vez que cae en mis manos un libro de un novelista joven, de un escritor nuevo que se revela, como es este de *Vida triunfante*, me acosan inquietantes curiosidades. Y me pregunto, con cierto espejismo de ilusión dentro de mi espíritu: ¿será éste?... Porque desde hace años estoy inútilmente esperando en nuestra literatura contemporánea, al gran novelista que venga á heredar el viejo cetro de los grandes noveladores españoles de raza, cuya huella gloriosa se ha perdido hace años, después de aquel ciclo formidable que vino á restaurar los prestigios de nuestro siglo de oro.

No ha surgido, no aparece aún. ¿Adónde va á manifestarse—me pregunto desorientado— toda la sabia espiritual de nuestra raza? A la hora presente, ¿en qué cuño se moldea el alma vital de nuestro pueblo?

En los días de gran dolor de nuestra patria, si hemos tenido cada cual lágrimas silenciosas en el fondo de nuestros corazones, no ha habido un acento lírico que supiera llorar por

todos. Ni aun en esos momentos trágicos ha surgido el poeta, que recogiera con voz de trueno y de elegía la inmensa pesadumbre de una gran nación en desgracia.

Fugas de un sentimentalismo sin calor humano se escapan de los versos insinceros de nuestros poetas nuevos. Contaminadas de mal de moda, nuestras musas se han vuelto neurasténicas y no hacen más que quejarse de dolencias y tristezas imaginarias. Pasan frente a la vida, como *Ofelia*, loca, cogiendo flores y cantando, sin ver que en el alma del pueblo hay una fé que lo alienta, la vieja fé que la dieran sus gloriosos destinos del pasado, y que late en él un ansia de vivir, de vencer el pesimismo de las tragedias últimas, ansia que arranca del fondo secular de la raza, por el temple de su espíritu inmortal.

Yo creo ciegamente en la robustez moral y física de nuestro pueblo. Los que no creen en ella es porque miran la vida española a través de sus «intelectuales» pesimistas y de sus literatos mediocres. Esta *élite* nada tiene de castizamente española. No ha ahondado en las entrañas de nuestra historia, ni ha explorado la psicología de nuestro pueblo. Es una intelectualidad nutrida al azar de lecturas extranjerías, muchas de ellas con algunas modas ya de retraso, y es una literatura que encarga los figurines artísticos á Francia, cuyas letras modernas se hallan en irremediable y dolorosa decadencia. Son estos espíritus unos

deracinés, que llamaría Maurice Barrés, al caso con justa propiedad. Si se lleva en los huesos la cal del terruño nativo, es necesario también que el alma se nutra de la tradición del país, de las ideas que constituyen el abolengo familiar de la raza, de cuanto en ideas y en sentimientos representa la herencia transmitida de generación en generación á lo largo de los siglos. Renunciar al legado espiritual de la historia, es renunciar a la personalidad para siempre.

No encuentro otra explicación a la decadencia de nuestras letras actuales. A pretexto de renovar, se han importado ideas y formas artísticas del extranjero, comprándolas de lance. En la novela, en la lírica, en el teatro queremos presentar novedades que, no siendo nuestras, producto de nuestra espiritualidad y de nuestro temperamento, resultan postizos ridículos de un caricaturismo grotesco.

Surgirá un escritor. Novelista, lírico, dramático, él volverá a encarnar el alma española, porque entroncará de nuevo su arte en el tronco secular del arte castellano, típico, muy nuestro, que lleva dentro, inconfundible, el aliento tradicional de esta gran nación, y que conserva inmortal el cuño espiritual en que se ha fundido el alma de la raza.

Lo espero y estoy seguro de que ese escritor algún día vendrá. Acaso esté en la nueva generación y espere el momento de revelar

# ARROYO Y GALLEGOS

## TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller
- Carpintería de armar
- Muebles. Altares
- Herrería artística
- Rejas balcones balaustrados
- Fundición artística e industrial

### MAQUINARIA AGRICOLA

Avantadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

### VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

#### Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y a partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de 22 mil toneladas, con rumbo a Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo a la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación a la salida de los vapores para no exponerse a carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Nafías de Aree número 21, principal

## "Compañía del Pacífico,"

Servicio de Vapores-Correos

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Otrral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Oquimbo, Talita, Antofagasta, Iquique, Arica, Mollendo y Callao, Saldrá de SANTANDER el día 22 de Enero el rápido y magnífico vapor de 8.000 toneladas

### FLAMENCO

Admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase a la actualidad, de pesetas 225 incluido impuestos.

Llevar médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar a España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, a precios económicos.

Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios

### HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y notas de carga, dirigirse en PALENCIA a D. Mariano Arroya

Avenida de la República Argentina, número 40

## VIDES AMERICANAS

### GRANDES VIVEROS, Y PLANTACIONES

fundados en 1902 por

#### Don Narciso Rodríguez Lagunilla

EN VILLAMORIEL DE CERRATO (Palencia)

UNICOS premiados con medalla de oro en la Exposición de Agricultura, Industria y Minería de Palencia en 1903 y por el Ministerio de Fomento en el Concurso celebrado en 1907.

### INGIERIOS Y BARBADO

esrupulosamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestris Lot, Riparia, Rupestris 1014, 3306, y 3309; Aramón, Rupestris Ganón núm. 1 y núm. 9, Murviédro, Rupestris, 1202 y Chasselas, Borlandieri núm. 41 B.

Se remiten Catálogos de precios a cuantos lo soliciten

Toda la correspondencia a la Sra. Viuda de Rodríguez Lagunilla.—Palencia

## PAGOS

### Banco Vitalicio de España

Pagado a los asegurados desde la creación de las Sociedades HASTA EL 31 DE MAYO DE 1911

Pesetas cincuenta y un MILLONES ciento treinta y siete mil noventa y cuatro con quince céntimos.

51.137.094,15 PTAS.

Desde 20 Mayo á 20 Junio 1911

Siniefros: 256.770.

Vencimientos: 52.159.

ADMINISTRACION CENTRAL

Rambla de Cataluña, 18.—BARCELONA

Delgado en Palencia: Hijos de Valentín Calderón

Inspector: DON NIVARDO PINA.—Valladolid.

(Aprobado por la Comisariageneral de Seguros)

### Pastos

Se arriendan en el monte de Villalobón. Para tratar con el guarda de dicho monte.

### AMA DE CRIA

Leche fresca de quince días, para su casa. En Lantadilla, dará razón, Ignacio Guerra Hermoso.

### Se venden

dos machos de edad 5 años a sanidad y a prueba; de dos a tres dedos, en Becerril de Campos, Marcelo Márcos, informará.

### SIRVIENTA

Viuda de 47 años, sin familia, desea colocación dentro ó fuera de la capital. Dirigirse a Josefa Román, calle de Estrada, núm. 13.

### Almoneda urgente

De muebles, un piano de cuerdas cruzadas seminuevo, máquina de coser y herramientas, pates, picachos y carretill. También se vende una bicicleta seminueva.

Informe, Mayor antiguo, 121, Gabino Gutiérrez.

### Se necesitan

dos dependientes de Barbería, que sepan bien la obligació, en casa de Florentín Pesquera.

Grijota

**PARA LAS SEÑORITAS**  
**Gran fantasía y novedad**  
**Estuches de papel y tarjetas de visita**  
**Alonso Nijos.—Mayor principal, 71.**

### EL DIARIO PALENTINO

SE VENDE EN MADRID

en el puesto del café de Lisboa, calle

Mayor y en el kiosco frente a dicho café.

### Papel de envolver

Se vende una buena partida de periódicos á 12 y 14 reales erroba, según sea

Redacción de esta periódico

## EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo, ó sea bayeta encarnada del DR. WINTER



Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los catarros de pecho y bronquitis.

Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los dolores de los pulmones.

Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN reumatismos y dolores del costado.

Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los dolores de espalda, riñones y caderas.

Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

Exíjase siempre la marca del DR. WINTER. Mucho cuidado con las imitaciones

## ¿POR QUÉ SUFRIR?

Si con el **Depurativo Radical** del Dr. Camacho, os curareis en media docena de días de la

**SIFILIS** aun a más rebelde en cualquiera de sus tres periodos, el

REUMA

INTESTINIS

ARTRITISMO

ESCRFULAS

así como todas las enfermedades provenientes de la sangre viciada.

Si sufris, es porque queréis, pues la curación es **Radical y Garantida**, y la prueba está en la carta que acabamos de recibir:

Sr. Dr. D. Ricardo Camacho.

Muy señor mío y de mi mayor respeto: Con satisfacción le escribo indicándole mi gratitud y agradecimiento. Gracias al uso de su **DEPURATIVO RADICAL**, he recobrado mi salud y disfruto de bienestar general. Soy un repatriado de las campañas de Ultramar, donde por la ingratitude del clima y las penalidades de la guerra, perdí las energías, no funcionaban mis órganos, en el estómago sentía dolores agudísimos, sufrí frecuentes cólicos, siendo un enfermo crónico. He tomado cuatro frascos del **DEPURATIVO RADICAL** y me hallo rejuvenecido. Puede hacer públicas estas manifestaciones para bien de los enfermos que sufran como yo sufrí. Con este motivo me ofrezco de usted, s. s.

Narciso Pierrón Biscarrondo, Conserje del Hotel Metropole de esta corte.

De venta en todas las buenas farmacias y en el Depósito General, calle de la **MONTERA, 4**, a 7 pesetas frasco.



## ¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los **Costanzi** y mi agosos medicamentos.

## COSTANZI

únicos de éxito seguros para el tratamiento del **Venéreo.—Sifilis.—Anemia**

“Alivio al primer día. Curación total y rápida.” Mil ares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, o han conseguido, gracias a estos **maravillosos medicamentos Costanzi**.

**Los Confitos Costanzi** curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Clitidis y Cistitis, obra de un modo sorprendente por órnica que sean as dolencias, su uso en la **NEURASTENIA** (debilidad nerviosa) es indispensable en los ataques de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la **ANEMIA**, **CLORURIA**, **ARTRITISMO** y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnios, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, aquellas personas que deben efectuar trabajos intelectuales; los que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, sofocación, hinchazón, etc., etc. Un frasco **ELIXIR COSTANZI**, con su explicación, pesetas 7.

**La Inyección Costanzi** cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, este día hace desaparecer milagrosamente la enfermedad que, usándola a tiempo, puede evitarse. Un frasco **INYECCION COSTANZI**, pesetas 4.

**El Roob antisifilítico Costanzi** insuperable depurativo de la sangre infecta, rápida y radicalmente la sifilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, curación, dolores de los huesos adenitis, glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, debilidad, espermatorrea, albuminuria, escrófula, linfatismo, esterilidad, etc. Un frasco **ROOB COSTANZI**, pesetas 4. Doble dosis, pesetas 6.

**El elixir nutro-musculina Costanzi** es el único descubrimiento debido al célebre inventor de los **medicamentos Costanzi**, al cual tantísimos enfermos incurables deben su completa curación. En las enfermedades del **ESTÓMAGO** y **HIGADO**, obra de un modo sorprendente por órnica que sean as dolencias, su uso en la **NEURASTENIA** (debilidad nerviosa) es indispensable en los ataques de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la **ANEMIA**, **CLORURIA**, **ARTRITISMO** y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnios, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, aquellas personas que deben efectuar trabajos intelectuales; los que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, sofocación, hinchazón, etc., etc. Un frasco **ELIXIR COSTANZI**, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: Depósito exclusivo: **laboratorio Gran Ynglada, 30, 3, Pasaje de Escudillers, 3.1.º—Barcelona.**

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio médico, **3, Pasaje de Escudillers, 3.1.º—BARCELONA.**

Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia:

Droguería de Pérez del Molino y C.º.—SANTANDER